



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# Gaza : face à l'urgence humanitaire, le temps des mots ne suffit plus.

Neuchâtel, le 3 septembre 2025

Médecins du Monde Suisse alerte une nouvelle fois sur la catastrophe humanitaire qui frappe la bande de Gaza. Dans une [lettre ouverte adressée au Conseiller fédéral Ignazio Cassis](#), l'organisation exhorte le Conseil fédéral à dépasser les simples réaffirmations de principe et à prendre des mesures concrètes pour protéger les populations civiles.

### Une urgence désormais avérée

Alors que la famine est désormais confirmée, les conséquences sanitaires et sociales s'annoncent dévastatrices, en particulier pour les enfants. Dans sa lettre adressée le 2 septembre 2025 au Conseiller fédéral, Médecins du Monde rappelle que les hôpitaux demeurent des cibles de frappes, comme en témoigne l'attaque meurtrière du 25 août contre l'hôpital Nasser. Les ONG humanitaires, dont Médecins du Monde, sont systématiquement entravées dans leurs actions de secours alors que la communauté internationale dénonce chaque jour une situation devenue intolérable.

**« La Suisse ne peut pas rester spectatrice face à des crimes de guerre et à des violations massives du droit international humanitaire. Le temps des mots ne suffit plus »**

**Dr Laurent Lob, président de Médecins du Monde**

Médecins du Monde appelle à une mobilisation urgente pour garantir la protection des civils et le respect du droit international humanitaire et réitère son appel urgent au Conseil fédéral afin que des mesures immédiates et décisives soient prises pour répondre à la crise humanitaire à Gaza. L'organisation demande :

- L'instauration d'un **cessez-le-feu immédiat et permanent** ;
- La **levée de toutes les restrictions bureaucratiques et administratives** entravant l'action humanitaire ;

- **L'ouverture de l'ensemble des points de passage terrestres ;**
- La **garantie d'un accès sûr et sans entrave** à l'ensemble de la population de Gaza ;
- Le **rejet de tout modèle de distribution contrôlé par l'armée ;**
- Le **rétablissement d'une réponse humanitaire fondée sur des principes**, placée sous la coordination des Nations Unies, et le **maintien du financement des organisations humanitaires impartiales ;**
- Enfin, la prise de **mesures concrètes par les États pour mettre fin au siège**, notamment par l'arrêt du transfert d'armes et de munitions.

### **Un appel à la responsabilité de la Suisse**

Fidèle à sa tradition humanitaire, la Suisse a le devoir de se montrer exemplaire. Médecins du Monde alerte : un silence ou une réaction insuffisante face à la gravité de la situation exposerait notre pays à être accusé de complaisance, voire de complicité.

**« Dans l'adversité, l'affirmation de nos valeurs humanitaires et démocratiques prend tout son sens. Le Conseil fédéral doit user de son influence et agir maintenant pour protéger la vie et la dignité des civils à Gaza »,** conclut Morgane Rousseau, directrice de Médecins du Monde.

### **Contact**

Antoine Morata

Responsable communication et médias

078 854 32 65

[antoine.morata@medecinsdumonde.ch](mailto:antoine.morata@medecinsdumonde.ch)

[www.medecinsdumonde.ch](http://www.medecinsdumonde.ch)